

## LE CHEMIN DE CROIX DE PECH DAX

Au XIXe siècle, probablement vers les années 1820 à 1830 une confrérie des Pénitents noirs de Saint-Antonin, avait érigé un chemin de croix sur la colline de Pech Dax. Celui-ci a été par la suite bien oublié.

Des scouts accompagnés par le curé François GOURGUES ont entrepris dans les années 1960 de confectionner des croix sommaires et de les planter dans les emplacements de celles du XIXe siècle. Elles n'ont pas résisté à l'épreuve du temps !

Dans les années 1995 Mr BORDERIES redécouvre ce chemin de croix et se préoccupe de refaire des croix en bois blanc. La mort vient interrompre son projet. Mr Richard GLORIEUX prend la suite et cherche à ce que ces croix attirent l'attention par des peintures voyantes et des jeux de miroir. Mais cela n'est pas du goût de tout le monde et donne lieu à des polémiques.

Le temps passe, les croix se pourrissent, et la grande croix du sommet est sectionnée et abattue une nuit de juillet 2009.

Pourquoi s'en prendre à un tel symbole de paix et de réconciliation entre tous les hommes ? La population locale, mais aussi des estivants attachés au site se mobilisent et entreprennent de restaurer l'ensemble.

Avant Pâques 2010 une nouvelle grande croix est en place, et en octobre de la même année les 14 croix en bois d'acacia confectionnées par Mr René LINON sont

plantées à leur tour, des croix qui se fondent dans le paysage.

Nous devons un grand merci à tous les bénévoles qui se sont mobilisés pour remettre debout et encore plus solide qu'auparavant, un patrimoine local situé sur un sentier de grande randonnée très fréquenté.

Le vendredi 22 avril 2011 (vendredi saint) un chemin de croix inaugural et une bénédiction solennelle de la grande croix et des 14 croix des stations, ont été organisés par le curé actuel, l'Abbé Joseph Jacomy en présence d'une quarantaine de fidèles venus de Saint-Antonin et des villages voisins.

